

## VIETNAM

### Conversaciones estancadas



KUAN THUY

Después de tres meses, las conversaciones de París entre la República Democrática de Vietnam del Norte están estancadas en las mismas premisas que el primer día. Los vietnamitas insisten en que el cese de los bombardeos debe ser una condición previa —esto es, no sujeta a ninguna medida de reciprocidad—, y Johnson anuncia que no tiene la menor intención de suspender tales bombardeos, que en los últimos días se han aproximado de nuevo a la zona de Hanoi, y los justifica por la idea de que los guerrilleros están preparando una nueva ofensiva —que considera inminente—, y, por lo tanto, debe cortar todas

sus posibilidades. Hay quien sospecha que estas declaraciones de Johnson no tienen más objeto que jugarle una mala pasada a su vicepresidente, Humphrey, a unos días de distancia de la convención demócrata que debe nominarle candidato a la Presidencia. La verdad es que, probablemente, no puede enfrentarse con la opinión de los conductores de la guerra, que han debido manifestarle esta opinión de continuar los bombardeos en la conferencia que reunió en torno suyo a Dean Rusk, el secretario de defensa, Clifford, y los generales Westmoreland y Taylor, todos ellos partidarios muy definidos de la «línea dura». No hay indicios, tampoco, de que prosigan las negociaciones secretas en otros lugares. La idea de un viaje del Presidente Johnson a Moscú persiste, aunque diversos acontecimientos la han retrasado —entre ellos, la cuestión checoslovaca y sus implicaciones—; Johnson, según parece, ha hecho ya saber a Moscú que aceptaría inmediatamente una invitación en ese sentido. De esta forma abriría un precedente para que su sucesor continuase esta serie de entrevistas que diplomáticamente estarían justificadas por la reciprocidad: Kruschchev hizo una visita a los Estados Unidos, de larga duración, y Kossighin hizo otra, incidentalmente, a Johnson en Glassboro con motivo de su viaje a las Naciones Unidas. El tema oficial y aparente de esta visita sería el del desarme y el de ciertas medidas de acuerdo mutuo; su verdadero motivo sería la guerra de Vietnam y cómo acabarla de una manera honorable para los Estados Unidos y sin que este final beneficiase a China.



DESTRUCTOR SOVIETICO REPOSTANDO A DOCE MILLAS DE LA FLOTA AMERICANA

el Mediterráneo era, militarmente, un mar americano. Sus circunstancias han cambiado radicalmente. Muchos especialistas militares y navales se preguntan si la fulgurante victoria israelita, que con tanto entusiasmo aceptó y favoreció el mundo occidental, no ha sido, en realidad, una gran derrota, en vista de que ha servido para esta nueva forma de penetración y de insta-

lación que probablemente ya no terminará nunca o, por lo menos, hasta el momento en que los americanos acepten retirar su propia flota del Mediterráneo, lo cual tampoco parece estar en sus intenciones. Desde hace años se pretende establecer un plan de desarme y desnuclearización del Mediterráneo que no ha conseguido progresar.

## LA FLOTA SOVIETICA

### El Mediterráneo no es ya un mar americano

La flota soviética penetró en el Mediterráneo, por primera vez en su historia, en el mes de junio de 1967, con motivo de la breve guerra de Oriente Medio y con la intención de garantizar a los árabes una neutralización de la flota americana en caso de que ésta interviniera. Probablemente la entrada se hizo previo acuerdo con los Estados Unidos, a cambio de la no extensión del conflicto. Desde entonces, el número de unidades soviéticas del Mediterráneo va en aumento; en medios occidentales se calcula que el aumento ha sido de un seis por ciento del tonelaje, lo que representa un aumento bastante mayor en capacidad ofensiva puesto que se considera generalmente, en los medios navales, que la relación artillería-tonelaje es más importante en la flota soviética que en la americana. El inventario actual dice que los soviéticos tienen en el Mediterráneo dos cruceros de 20.000 toneladas, con cohetes y defensa antiáerea; un cierto número de destructores especializados en la lucha antiáerea, de 3.000 a 5.000 toneladas; un destructor con cohetes mar-mar de largo alcance; cinco buques escolta, un número importante, pero no conocido, de buques de desembarco; diez submarinos de los llamados oceánicos, de los cuales cinco de propulsión nuclear, más un número no conocido de submarinos más pequeños, de los llamados costeros; las lanchas lanza-cohetes de diversos modelos reúnen, por su parte, unas cien rampas de lanzamiento de misiles. Se dice que es inminente la llegada de un barco portahelicópteros con treinta aparatos a bordo, con capacidad cada uno de ellos para transportar veinte toneladas. Las bases principales de esta considerable flota están en Siria,

Egipto y Argelia, algunos de cuyos puertos han sido rápidamente modernizados por los técnicos soviéticos para atender a las necesidades de sus barcos, al mismo tiempo que se les ha dotado de misiles tierra-mar para hacer frente a cualquier ataque por sorpresa que tratase de inutilizar los barcos o las instalaciones. Hasta 1966,

## ECONOMIA

### La polémica de las concentraciones

Recientemente, el Gobierno inglés, aceptando una propuesta de la Monopolies Commission, ha rechazado el proyecto de fusión de tres de los seis mayores Bancos del país (el Barclays, el Lloyds y el Martins). La decisión ha causado un gran impacto en todo el mundo y está siendo objeto de un amplio debate.

La fusión de los tres Bancos ingleses habría supuesto unos ahorros salariales de unos 13 millones de libras, ahorro que no habría repercutido en ninguna ventaja económica para el

público que utiliza los servicios de estos Bancos, sino simplemente en mayores dividendos para sus accionistas.

Por otra parte, la nueva entidad resultante, que se hubiera convertido en la cuarta en dimensión del mundo —inmediatamente detrás de los tres grandes Bancos americanos (Bank of America, First National City Bank y Chase Manhattan Bank)—, habría excedido las posibilidades del mercado interior inglés y desequilibrado, monopolizándolo, todo el sistema financiero.

## TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TEL

● Según la UNESCO el 18 por ciento de los científicos de todo el mundo aplica su ciencia a la carrera de armamentos, que, junto a los gastos de guerra, acapara anualmente 120.000 millones de dólares.

● Palabras de De Gaulle después de la caída de Pompidou: «Se me había dicho que todo iba bien y luego todo ha fallado. Se ha deteriorado el Estado».

● Una encuesta publicada por el «Daily Mail» concluye que, caso de celebrarse ahora elecciones generales en Gran Bretaña, los laboristas obtendrían el 34,9 por ciento de votos y los conservadores el 50 por ciento.

● «Cada voz que reclama medidas para conservar «Inglaterra blanca» despierta entre nosotros un eco correspondiente que pide que África sea negra», ha declarado el presidente de Zambia, Kenneth Kaunda.

● Las autoridades marroquíes han autorizado la creación de un nuevo partido de inspiración marxista, que se llamará «Partido de la liberación y del socialismo».

● El Frente patriótico tailandés ha reivindicado el ataque efectuado el pasado 26 de julio contra la base norteamericana de Udorn, primera de estas instalaciones que sufre la acción de los guerrilleros.